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Tribunal falla en 
contra del decreto 
alcaldicio que 
puso término 
anticipado al 
contrato entre 

Autopac y el 
consistorio. La 
firma persigue el 
pago de más de 
$800 millones 
por “acción 
arbitraria ilegal”. 

Carolina Ruiz Díaz 
cronica(Olaestrellachiloe.cl 

aMunicipalidad de Cas- 
L: recibió una resolu- 

¡ón desfavorable luego 
de que la Corte de Apelacio- 
nes de Puerto Montt falló a 

favor dela empresa Autopac 
Limitada. El tribunal acogió 
elreclamo deilegalidad pre- 
sentado por la última conce- 
sionaria de estacionamien- 
toscontroladosen la ciudad, 
tras la abrupta finalización 
del contrato decobro pores- 
teservicio. El consistorio in- 
dicó que acatará el dicta- 
men, aunque adelantó que 
ejercerá “los derechos que 
correspondan en defensa 
del interés municipal y el 
adecuado uso de los recur- 

sos públicos”. 

La disputa se remonta al 
12 junio de 2024, cuando se 

firmó el Decreto Alcaldicio 
N*345, que puso fin de ma- 
nera inmediata al contrato 
deconcesión con la empresa 
osornina. El motivo, según 
expuso el consistorio en ese 
entonces, fue el incumpli- 
mientoenel pago del canon 
mensual de 15 millones de 
pesos, estipulado en el 
acuerdo adjudicadoa la em- 
presa en julio de 2023 por 
un período de dos años. 

No obstante, el abogado 
de la firma, José Paulone, 
aseguró que hubo justifica- 
damente “un aviso de sus- 

Corte acoge reclamo de empresa 
por estacionamientos regulados 
de Castro y municipio dice que 
ejercerá derechos por “uso 
adecuado de recursos públicos” 
pensión en el pago mientras 

noseestablecieran bases pa- 
ra una renegociación del 
contrato, debido a que du- 
rante la vigencia en que es- 
tuvo la concesión, por parte 
de la municipalidad incu- 
rrieron en una serie de irre- 
gularidades que en definiti- 
va motivaron quecasi se pu- 
siera en riesgo la viabilidad 
financiera de la empresa”. 

El reclamo de ilegalidad 
fuepresentado el 19deagos- 
to de 2024 en el tribunal de 
la capital regional, luego de 
que un recurso de amparo 
económico fuese rechazado. 
En esta segunda acción le- 
gal, la defensa de Autopac 
argumentó que el decreto 
municipal incurrió en cua- 
tro elementos que no se 

ajustarían. 
Sin embargo, fue solo 

uno de estos fundamentos 
el quefuetomado porla cor- 
te, siendo este la ausencia de 
acuerdo del Concejo Munici- 
paldeCastro para ponertér- 
'minoal contrato, 

“Es básicamente vulne- 
ración al artículo 65 de la 

Ley Orgánica Constitucional 
de Municipalidades, quecla- 
ramente dice que el alcalde 
requerirá el acuerdo del con- 
cejo para otorgar concesio- 
nes municipales, renovarlas 
y poner término”, recalcó el 
profesional. 

La sentencia fue emitida 

el 17 de julio de 2025 y, se- 
gún Paulone, “este es un fa- 
llo que se podría considerar 
de única instancia, porque 
noprocede recurso de apela- 
ción, sin perjuicio de que 

eventualmente podría co- 
responder otro recurso ex- 
traordinario; hay que ver si 
es que la municipalidad los 

ejerceono”. 

  “EL QUE 
Sumó el jurista que durante 
los meses en queel contrato 
estuvovigente “la municipa- 
lidad se negó de forma ro- 
tunda a supervisar y fiscali- 
zar el cumplimiento del pa- 
go de los usuarios del par- 
químetro, el que quería pa- 

gaba. Había usuarios quete- 
nían deudas superiores a un 

  

Y 
EL MUNICIPIO CASTREÑO PUSO FIN AL CONTRATO CON AUTOPAC EN JUNIO DELAÑO PASADO. 

millón de pesos. Otro punto 
crítico se dio desde el inicio 
de la concesión, cuando la 

cantidad de cupos disponi- 
bles five menor aloofertado. 

En las bases de licitación se 
hablaba de 619 cupos, pero 
enterrenosoloeran 580.Esa 
diferencia nunca fue com- 
pensada”. 

Al decir del abogado, 
“nosotros también tenemos 
interpuestoen el Juzgado Ci- 
vil de Castro otra demanda 
de indemnización por más 
de800 millones de pesos co- 
mo consecuencia de la ac- 
ción arbitraria ilegal injusta 
por parte de la municipali- 
dad durantela ejecución del 
contrato, así como en el tér- 
mino del mismo. Ellos, a su 
vez, tienen una en contra 

nuestra, en la cual nos están 
cobrando lo que no se pagó 
porel canon”. 

Desde el municipio local 
señalaron a través de un co- 

municado que “esta situa- 
ción se origina en el año 
2024, durante la administra- 
ción anterior, la cual omitió 
un trámite esencial exigido 
por ley: la aprobación del 
concejo municipal confor- 
meal artículo 65 letra kdela 
LeyN*18.695, indispensable 
para modificar o poner tér- 
minoanticipadoa contratos 
municipales de esta natura: 
leza”. 

“La actual administra- 
ción debe dar cumplimiento 
alo ordenado por la senten- 
ciajudicial”, subrayó el con- 
sistorioencabezado porel al- 
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calde Baltazar Elgueta (PS), 
quien fue concejal del cuer- 
pocolegiado anterior, bajo la 
gestión comunal de Juan 

Eduardo Vera(Chile Vamos). 

“Es importante precisar 

que, hasta la fecha, el muni- 
cipio no ha sido notificado 
de ninguna demanda por in- 
demnización de perjuicios. 
Si aquello ocurriera, se ejer- 
cerántodos los derechos que 
correspondan en defensa 
del interés municipal y el 
adecuado uso de los recur- 
sos públicos. Reiteramos 
nuestro compromiso con la 
transparencia, la legalidad y 
la correcta gestión de los ac- 
tos administrativos, en be- 
neficio de la comunidad de 
Castro”, enfatizaron desde 
la municipalidad. 6    

  

Preocupa que ejecución presupuestaria del primer semestre sea menor al 40% 
Al finalizar la primera mi- 
tad del año, el Gobierno Re- 
gional de Los Lagos registra 
unaejecución presupuesta- 
ria del 39,5% (al 30 de ju- 
nio) para el ejercicio 2025. 

Las postergaciones en 
las postulaciones a los Fon- 
dos Regionales de Iniciativa 
Local (FRIL), tanto en su l- 

nea Bicentenario como Tra- 
dicional, sumadas al retra- 
so en la apertura del presu- 
puesto 2025 y la tardía en- 
trega de fondos por parte 
de la Dirección de Presu- 
puestos (Dipres) del Minis- 
terio de Hacienda, son fac- 

tores que, a la hora delaná- 
lisis, los propios consejeros 

reconocen como gatillan- 
tes del problema. 

La última polémica rela- 
cionada se registró este 
miércoles, durante la se- 
sión plenaria realizada en 
Río Negro (Osorno). En la 
ocasión, el gobernador San- 
tana (RN) cuestionó el re- 
traso que significará la de- 

cisión adoptada por la Co- 
misión de Infraestructura 
de aplazar en una semana 
la postulación de los FRIL 
tradicionales, para que al- 
gunos municipios pudie- 
ran resolver observaciones 
puntuales. Pese a la moles- 
tia, la medida se resolvió fa- 
vorablemente con el voto 

del consejo. 
El chilote entregó poste- 

riormentesus argumentos: 
“Creo que lo más impor- 
tantees que podamos tener 
ejecución presupuestaria 
real y para eso no podemos 
postergar plazos, porque si 
no atentamos contra la eje- 
cución presupuestaria real. 

Basta con que usted revise 
los presupuestos hacia 

atrás, es muy baja la ejecu- 
ción presupuestaria del Go- 

bierno Regional en los últi- 
mos años y es producto de 
las excepciones, es produc- 
to de que se abren siempre 
los espacios, que siempre 
hay flexibilidad”. %
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